
 
 

Как помочь ребенку адаптироваться к детскому саду 

(информация для родителей) 

 

Адаптация - это приспособление организма и личности к новой обстановке, а для ребенка 

дошкольное учреждение, несомненно, является новым, еще неизвестным пространством, с 

новым окружением и новыми отношениями. Адаптация включает широкий спектр 

индивидуальных реакций, характер которых зависит от психофизиологических и личностных 

особенностей ребенка, от сложившихся семейных отношений, от условий пребывания в 

дошкольном учреждении. Поэтому темпы адаптации у разных детей будут различны.  

Считается, что адаптация к садику в среднем длится 1-2 месяца, но у кого-то этот период 

может растянуться на полгода и больше. 

Залог успешного посещения ребенком садика - контакт родителей и воспитателей, умение 

и желание взаимно сотрудничать.  

Помощь ребенку в адаптации начинается еще до прихода ребенка в детский сад. Но мы с 

вами поговорим о том,  что можно сделать, чтобы облегчить этот сложный период. 

1. Самое главное — ваше эмоциональное состояние! Принимаете ли вы для себя то, что 

ваш ребенок будет посещать детский сад. Если вы негативно относитесь к садику, испытываете 

чувство вины за то, что приводите туда ребенка, и не ждете от садика ничего хорошего — ваш 

ребенок обязательно будет чувствовать то же самое. Если для вас садик — это новый этап в 

жизни вашего ребенка, вы уверены в необходимости его посещения, в том, что ребенку в нем 

будет хорошо — эти же чувства будут передаваться и ему. 

 

2. Поговорите с воспитателем о вашем ребенке. Расскажите о его привычках, 

особенностях поведения, что он любит (не любит), какие предпочитает игры (занятия), о 

методах воспитания, принятых в вашей семье — обо всем том, что, по вашему мнению, должен 

знать воспитатель. Эта информация очень поможет в дальнейшей работе с вашим ребенком, 

поможет найти к нему индивидуальный подход. 

 

3. Не рекомендуется затягивать некоторые режимные моменты. Не стоит устраивать долгое 

прощание перед группой, это может вылиться в настоящую истерику. Твердо и уверено 

скажите малышу, что сейчас вы оставите его и придете за ним на прогулке (после обеда, сна). И 

сразу уходите. Можете договориться о "прощальном ритуале", например, что обязательно 

помашете ему в окошко. 

 

4. Если расставание с мамой проходит очень тяжело, пусть в садик его попробует отводить 

кто-то другой (например, папа, бабушка). 

 

5. Дайте ребенку с собой какую-нибудь вещь, которая будет напоминать о маме (платочек, 

фотографию). Можно дать ему с собой "ключ от квартиры", без которого вы не попадете домой, 

пока не заберете его из садика. 

 

6. Если у ребенка трудности с укладыванием на сон, договоритесь с воспитателем о том, 

чтобы она разрешила брать с собой любимую игрушку для засыпания. 

 



 
 

7. Придумывайте, как мотивировать ребенка для похода в садик, например, в садике ему 

нужно будет обязательно поздороваться с черепахой, посмотреть, как кормят рыбок, а может 

быть, в садике по нему будут очень скучать любимая машинка или кукла? 

 

8. Не обсуждайте при ребенке моменты, которые вас не устраивают в детском саду, не 

говорите при нем плохо о воспитателях. 

 

9. Уделяйте ребенку как можно больше внимания. Качественное внимание – 15-20 минут 

(общение по интересам ребенка). Старайтесь чаще обнимать и целовать кроху — телесный 

контакт с родителями поможет снять психоэмоциональное напряжение и успокоиться 

(минимум 10 прикосновений). 

 

10. Говорите малышу, как вы рады, что он уже такой большой и самостоятельный, что ходит 

в детский сад. Расскажите об этом вашим родственникам и друзьям, и пусть он слышит, как вы 

им гордитесь! 

 

11. Некоторые дети в первые дни очень устают в детском саду от новых впечатлений, новых 

друзей, новой деятельности, большого количества народа. Если ребенок приходит домой 

измученным и нервным, это не значит, что он не в состоянии привыкнуть к детскому саду. 

Возможно, необходимо такого ребенка раньше забирать с садика или же 1-2 раза в неделю 

оставлять его дома. 

 

12. Поиграйте с ребенком домашними игрушками в детский сад, где какая-то из них будет 

самим ребенком. Понаблюдайте, что делает эта игрушка, что, говорит, помогите вместе с 

ребенком найти ей друзей и порешайте проблемы вашего ребенка через нее, ориентируя игру на 

положительные результаты. 

 

 


